

- 820	dollars en ARGENTINE
- 310	COLOMBIE
- 480	CHILI
- 450	COSTA-RICA
- 100	INDES
- 60	SOMALIE
- 90	GUINEE
- 70	ETHIOPIE
- 60	TCHAD
- 50	HAUTE-VOLTA

Si le "Tiers-Monde" maintenait son actuel rythme de développement, il lui faudrait 130 ans pour atteindre le niveau actuel des EU; autrement dit, il sera arrivé à ce niveau au ...XXII^e siècle.

Les "lutttes de libération nationale", n'ont en rien entamé la domination du capital sur le monde. Elles ont eu surtout pour résultat d'augmenter la confusion et la désorientation de la classe ouvrière; elles montrent aussi que les couches opprimées, embrigadées derrière la bourgeoisie autochtone, tombaient fatalement sous l'emprise d'autres propriétaires du capital.

Au lieu de se mobiliser sous le commandement de l'intelligentsia radicale, afin de lui permettre de constituer son appareil d'Etat de renforcement du capital, les travailleurs doivent utiliser la crise mortelle du capitalisme pour le battre et construire sur ses ruines leur propre pouvoir. Quant aux révolutionnaires, ils doivent apprécier les mots d'ordre nationaux comme autant d'enveloppes aux rapports de classe capitalistes qui se développent dans les nouveaux pays indépendants.

Alors que l'effondrement du capitalisme se précise de plus en plus nettement, que l'armée de réserve enfle constamment, que les grèves menacent de se faire de moins en moins pacifiques, le caractère réactionnaire de l'anti-impérialisme saute aux yeux.

Objets de la rivalité des grandes puissances, qui dans le monde font régner le loi du profit, aucune des nations récemment "libérées", ou en voie d'y parvenir, ne peut prétendre à une existence autonome indépendante de l'impérialisme, donc d'être une base d'appui à la révolution mondiale.

Cadeau de la III^e Internationale, la conception de "révolution coloniale" est une autre et tenace infection dont souffre le mouvement prolétarien depuis que le bolchévisme en fit le complément de l'internationalisme. L'argument fondé sur l'affaiblisse-